

APOLOGÉTICA

para la familia

En defensa de la sexualidad bíblica ESTABLECIENDO UNA COSMOVISIÓN PARA SU FAMILIA

Genesis 1:27, Genesis 2:24-225

Introducción: _____

- El diablo no viene a nosotros como un monstruo para asustar. El viene como un ángel para seducir.

“Y no es maravilla, porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz.” **2 Corintios 11:14**

“He aquí, herencia de Jehová son los hijos; Cosa de estima el fruto del vientre.” **Salmos 127:3**

- Lo único que el diablo tiene que hacer es cambiar la perspectiva de nuestros hijos sobre la vida.
- Lo único que tiene que hacer es cambiar la cosmovisión de ellos.

Cosmovisión: Una cosmovisión es el marco desde el cual vemos la realidad y damos sentido a la vida y al mundo.

“Una forma de mirar la realidad; los supuestos básicos que un pueblo tiene sobre el mundo. Una cosmovisión se deriva de la experiencia que las personas tienen de sus entornos sociales y físicos y proporciona una forma más o menos coherente de pensar sobre el mundo. Sirve a su vez como base cognitiva para la interacción de las personas con sus entornos sociales y físicos. La cosmovisión de los israelitas incluía suposiciones sobre uno

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

mismo y su relación con otros yo, género, causalidad, espacio y tiempo.”¹
Eerdmans Dictionary of the Bible

“**Cosmovisión:** Tradicionalmente, la respuesta ha sido que los valores morales se basan en Dios. Dios es por su propia naturaleza perfectamente santo y bueno. Él es justo, amoroso, paciente, misericordioso, generoso; todo lo bueno proviene de Él y es un reflejo de Su carácter. Ahora bien, la naturaleza perfectamente buena de Dios se expresa en mandamientos para nosotros, que se convierten en nuestros deberes morales....Estas cosas son correctas o incorrectas según los mandamientos de Dios, y los mandamientos de Dios no son arbitrarios sino que surgen necesariamente de Su naturaleza perfecta.”² **William Lane Craig**

“**Cosmovisión:** Conjunto integral de creencias básicas o fundamentales que encajan de manera consistente o coherente. Una visión del mundo completa incluiría respuestas a las siguientes preguntas y más: ¿Qué tipos de realidades existen y qué es, en última instancia, real? ¿Qué explicación se puede dar de la realidad? ¿Qué es el conocimiento y cómo lo obtenemos? ¿Qué es tener una creencia razonable o justificada? ¿Qué es el bien, cuál es la buena vida para una persona humana y cómo logra una persona esa vida? ¿Qué es la belleza y cómo se relaciona con la realidad y la bondad?”³ **Pocket Dictionary of Apologetics and Philosophy of Religion**

- Una cosmovisión personal del mundo es una combinación de todo lo que crees que es verdad, y lo que crees se convierte en la fuerza impulsora detrás de cada emoción, decisión y acción.
- Por lo tanto, afecta su respuesta a cada área de la vida: desde la filosofía a la ciencia, desde la teología y la antropología a la economía, el derecho, la política, el arte y el orden social, todo.

¹ Ronald A. Simkins, “Worldview,” ed. David Noel Freedman, Allen C. Myers, and Astrid B. Beck, Eerdmans Dictionary of the Bible (Grand Rapids, MI: W.B. Eerdmans, 2000), 1387.

² Hard Questions Real Answers, William Lane Craig, pagina 130

³ C. Stephen Evans, Pocket Dictionary of Apologetics & Philosophy of Religion (Downers Grove, IL: InterVarsity Press, 2002), 124.

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

“Mientras que la mayoría de la gente piensa que la moralidad sexual es solo un problema moral, las implicaciones son mucho más complejas. En esencia, el punto de vista de la sexualidad de una persona no solo está ligada a su visión de Dios, sino a toda su visión del mundo.”⁴ **Hillary Ferrer**

1. PONIENDONOS LOS _____ BIBLICOS.

- Es importante que como adultos y padres nosotros tengamos puestos bien estos lentes.
- Mucho daño y confusión es traigo cuando los padres tratan de enseñar una cosmovisión pero están viviendo otra.

“**El fin de todo el** discurso oído es este: Teme a Dios, y guarda sus mandamientos; porque esto es **el todo del hombre.**” **Eclesiastes 12:13**

“Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, 17 a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.” **2 Timoteo 3:15-17**

2. PONIENDO LOS LENTES BIBLICOS A NUESTROS _____.

- Es muy peligroso que los padres solo se rindan y dejen que este trabajo lo haga alguien mas.

“Si fueren destruidos los fundamentos, ¿Qué ha de hacer el justo?” **Salmos 11:3**

⁴ Mama Bear Apologetics, Guide to Sexuality: Hillary Morgan Ferrer. Pagina 37

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

“La parte frontal del cerebro de los niños crece a paso acelerado durante esta etapa, de manera que al llegar a los ocho años su cerebro tiene el 90 por ciento del tamaño que tendrá cuando sean adultos. Empiezan a integrar en su vida los valores y principios morales, haciendo propio lo que usted les ha enseñado y desarrollando buenos hábitos. La familia sigue ejerciendo la mayor influencia sobre ellos, pero sus pares van ganando terreno.”⁵ **Guía para el Crecimiento Espiritual de sus hijos**

“Esta es la "edad del razonamiento". Los niños empiezan a pensar por sí mismos. Quieren saber los "porqués" y "cómo" e investigan otras opciones. Es importante explicarles las cosas como preparación para la próxima etapa, cuando estarán tomando sus propias decisiones. Si usted no sabe la respuesta de algo, investiguela con ellos. Enséñoles cómo encontrar respuestas y muéstrelas que usted también puede siempre aprender y crecer.”⁶ **Guía para el Crecimiento Espiritual de sus hijos**

“Algunas personas opinan que un estilo de vida homosexual está mal. Sin embargo, si es sólo una opinión, entonces seguramente la opinión de que la homosexualidad es aceptable es tan válida como cualquier otra opinión. ¿Y dónde termina? ¿Qué pasa con la eutanasia, el bestialismo o la pedofilia? ¿Quién decide lo que está bien o mal? La cuestión es que no es una cuestión de opinión. Realmente se trata de lo que Aquel que es Creador, que nos pertenece, nos da como base para los principios que rigen esta área de la vida. ¿Qué dice Dios en Su Palabra acerca de estos temas?

Los cristianos tienen normas de lo bueno y lo malo porque aceptan que hay un Creador y que, como Creador, tiene propiedad directa sobre Su creación.”⁷ **Ken Ham**

3. PONIENDO EL LENTE CORRECTO SOBRE LA BIBLICA.

Genesis 1:27

⁵ Guía para el crecimiento Espiritual de sus hijos, John Trent, Rick Osborn, Kurt Brunner, pagina 133

⁶ Guía para el crecimiento Espiritual de sus hijos, John Trent, Rick Osborn, Kurt Brunner, pagina 134

⁷ The Lie, Ken Ham, pagina 85

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

“En algunos círculos religiosos o cristianos conservadores el sexo es tratado como algo repugnante, una función necesaria de la que es preferible no hablar. En el mundo, el sexo es tratado como un dios, una fuente extrema de placer, significado y valor. Ninguna de estas es la actitud bíblica correcta. El Sexo no es repugnante. No es un dios. Pero sí es bueno. Como Padres no solo es nuestro labor el comunicar a nuestros hijos lo que es el sexo, sino también enseñar a una actitud piadosa hacia el mismo tema. Nuestras palabras y tono de voz deben comunicar a nuestros hijos que el sexo es bueno, algo creado por Dios como una bendición.”⁸ **Luke Gilkerson**

“Para muchos padres cristianos, la pregunta más grande que tienen con respecto a hablar del sexo es si sus hijos están "listos" para esto. Tienen temor de decirles a sus hijos demasiado y demasiado pronto, despertando su interés o curiosidad sexual demasiado temprano, o "diciendo lo equivocado.”⁹ **Luke Gilkerson**

“El temor de “demasiada información, demasiado pronto”, a menudo significa que hablamos demasiado poco, demasiado tarde.”¹⁰ **Luke Gilkerson**

4. LA FORMA QUE LA COSMOVISION HACE LA

•

“Un filtro separa cosas, permitiendo que ciertos materiales pasen y otros permanezcan. Una buena cosmovisión del mundo debería permitir la entrada de la verdad y mantener las mentiras fuera. La calidad y función de un filtro está determinada por el tamaño de sus orificios.

⁸ La Charla, 7 Lecciones para introducir a tu hijo a la sexualidad Bíblica, Luke Gilkerson, pagina 6

⁹ La Charla, 7 Lecciones para introducir a tu hijo a la sexualidad Bíblica, Luke Gilkerson, pagina 6

¹⁰ La Charla, 7 Lecciones para introducir a tu hijo a la sexualidad Bíblica, Luke Gilkerson, pagina 6

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

Si los agujeros son demasiado grandes (en nuestra analogía, ser demasiado tolerantes con las malas ideas y el pecado), entonces las mentiras se cuelan y empezamos a parecernos al resto del mundo. Si hacemos los agujeros demasiado pequeños (es decir, "con especialización en los menores"), crearemos una división innecesaria donde debería haber unidad.”¹¹ **Hillary Morgan Ferrer**

Todas las cosmovisiones se pueden reducir en dos.

Screen: El camino de Dios y el camino del hombre.

CAMINO DE DIOS	CAMINO DEL HOMBRE
Glorificar a Dios	Glorificar a uno mismo
Santidad	Felicidad
Verdad absoluta	Reletivismo
La emotion es un producto de	Emotion es la fundación
Pecado personal	La culpa de otros
El hombre necesita perdón	El hombre es lo mejor
Arrepentimiento	Tolerancia

“La cosmovisión expuesta por la gente secular saca a Dios de la historia, niega Sus absolutos y, en general, insiste en que el hombre sabe más que Dios (si es que Dios existe).

Lamentablemente, no es sólo el mundo secular el que adopta una visión del mundo secular. Algunas iglesias, tal vez tratando de relacionarse más con nuestra cultura, no declaran las verdades absolutas de las Escrituras. Curiosamente, cuanto más enfatizan las iglesias el relativismo, más gente huye del cristianismo.”¹² **Paul Chappell**

¹¹ Mama Bear Apologetics, Guide to Sexuality: Hillary Morgan Ferrer. Pagina 38

¹² Avoiding Confusion, Paul Chappell, pagina 4

5. LOS PRINCIPIOS QUE PUEDEN _____ A SUS HIJOS.

A. Dios es quien define la _____ y verdad.

“Él es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación. **16** Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él. **17** Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten; **18** y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia;” **Colosenses 1:15-18**

B. La verdad absoluta es descubierta no

_____.

Toda verdad se encuentra en las escrituras.

2 Timoteo 3:16

La verdad es visto en la creación

Salmos 19:1-2

El hombre rinde a cuentas a Dios.

**C. El ser humano a sido creado en la _____ de
Dios.**

Genesis 1:27

D. Dios creo al ser humano con _____.

■ Teleología: Implica que el creación tiene diseño y propósito.

“Dentro de esta visión teleológica, nuestros cuerpos tienen un propósito. Nuestras mentes tienen un propósito. El sexo tiene un propósito. El género tiene un propósito. Todo lo relacionado con el

IGLESIA BAUTISTA DE HERMOSILLO

Pastor: Luis Montaño

ser humano tiene un propósito, una meta final, una razón de ser. (Profundizaremos en este concepto en el capítulo 3). Como seres humanos, tenemos incorporada la necesidad de cumplir nuestro propósito. Todo sale mal cuando las personas no comprenden el propósito para el cual fueron creadas. La vida más satisfactoria que podemos vivir es aquella en la que cumplimos nuestro telos: en la adoración y en la relación con Dios, en la relación con los demás y en la administración de Su creación.”¹³ **Hillary Morgan Ferrer**

E. El pecado es la _____ por toda la confusión.

“Pero el **hombre natural** no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.” **1 Corintios 2:14**

F. Aun la _____ debe ser puesta en la obediencia a Dios.

■ **Hedonismo:** El hedonismo dice que solo se debe vivir para el placer propio.

“ Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido. **22** Profesando ser sabios, se hicieron necios, **23** y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles.” **Romanos 1:21-23**

¹³ Mama Bear Apologetics, Guide to Sexuality: Hillary Morgan Ferrer. Pagina 42